

Sumario

No. 211/Jueves 1 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El futuro incierto de Afganistán. \(Por Esto!\).](#)
- [El debate del modelo económico. \(El Espectador\).](#)

DE CUBA

- [Felicitó Raúl a Argelia con motivo de aniversario de lucha independentista.](#) PL
- [Envía Cuba condolencias a EE. UU. y demás países azotados por huracán.](#) EFE
- [ONU: daños ocasionados por Sandy afectarían producción agrícola.](#) AFP
- [Aterrizó en Santiago de Cuba avión con carga humanitaria de Venezuela.](#) EFE
- [Bolivia enviará a Cuba 120 toneladas de ayuda a damnificados.](#) EFE
- [Rusia presta a cooperar con la mayor de las Antillas en lo que sea necesario.](#) ITAR-TASS
- [“Petrocasas” venezolanas indemnes tras embate de fenómeno atmosférico.](#) ANSA
- [Denuncian en Portugal carácter genocida del bloqueo.](#) PL
- [Donan artistas argentinos al Banco Central de Cuba singular imagen del Che.](#) ANSA
- [Efectúan en Guatemala evento dedicado a José Martí.](#) PL
- [Afirma gobierno colombiano desconocer dónde se encuentra Tanja Nijmeijer.](#) AFP
- [Segunda vuelta de las elecciones municipales se realizará el domingo.](#) EFE
- [Figura Cuba en lista de naciones que perderá ventajas comerciales de UE.](#) EFE
- [Brasileñas Marcopolo y Fanavid S.A. planean instalar fábricas en la Isla.](#) NTX/XIN
- [Lo que puede suceder a cualquier emigrante cubano.](#) EFE
- [Se declaran culpables acusados de robar un Matisse en Venezuela.](#) AFP
- [Celebrará Casa Benito Juárez de La Habana Día de los Muertos.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Venezuela, Ecuador y Nicaragua fustigan a la CIDH en debate sobre su reforma. Mención a Cuba.](#) AFP
- [Operaciones con sucre suman 675 MDD, 150 % más que en 2011.](#) EFE
- [Reanuda Obama campaña en Colorado y Nevada.](#) NOTIMEX
- [Romney la retomó mandando mensaje a víctimas de adversidad climatológica.](#) EFE
- [Mayoría de estadounidenses cree que Obama será reelegido, según sondeos.](#) EFE
- [EE. UU. alcanzará tope de deuda a fin de año.](#) AP
- [Comisión Electoral rusa critica organización de las presidenciales en EE. UU.](#) EFE
- [Informa Instat que desempleo en Italia llegó a récord histórico.](#) NOTIMEX
- [Niega la CE que esté cerrado el acuerdo entre Grecia y la troika.](#) EFE
- [Parlamento portugués adopta un presupuesto austero para 2013.](#) AFP
- [Crisis euro complica créditos en dólares de bancos europeos.](#) REUTERS
- [China presenta nuevas propuestas para resolver conflicto en Siria.](#) XINHUA
- [Espera la OTAN que haya un proceso electoral democrático en Afganistán.](#) EFE
- [Extrema Pekín medidas de seguridad ante Congreso del PCCh.](#) EFE

POR ESTO!(Versión digital)

31 de octubre de 2012

MÉXICO

EL FUTURO INCIERTO DE AFGANISTÁN

Gustavo Robreño

El llamamiento del jefe talibán Mulá Omar, que ha sido dado a conocer en Kabul a los medios de prensa nacionales y extranjeros, convoca a los miembros y simpatizantes de ese movimiento a incrementar su penetración dentro de las fuerzas militares del gobierno afgano, que entrenan actualmente las tropas intervencionistas de la OTAN, incorporándose a sus filas, profundizando así este tipo de lucha.

La declarada infiltración talibán dentro de las fuerzas gubernamentales fue señalada por el propio Omar en su comunicado como “la estrategia más eficaz”, y anunció que “traerá resultados fructíferos”.

En este mensaje emitido con motivo de la fiesta musulmana del sacrificio, llama a celebrar la fecha con alegría, serenidad y sentimiento de euforia, teniendo en cuenta “la cercanía de los momentos de victoria” para las fuerzas talibanas frente a los intervencionistas extranjeros.

Respecto a los constantes ataques que llevan a cabo los talibanes infiltrados en las filas militares y de seguridad del gobierno, se conoce que este año más de cincuenta efectivos de la OTAN han perecido mediante los ataques de estos elementos, aparentemente encuadrados dentro del ejército y la policía afganas, al punto que el jefe militar de la OTAN en ese país, el general estadounidense John Allen, ordenó el mes pasado suspender los programas de entrenamiento a un millar de reclutas de la policía, en vista del aumento incontrolado de estos atentados.

Según aprecian muchos observadores y ratifican las propias declaraciones del jefe talibán -en paradero desconocidos desde el inicio de la guerra de agresión de la OTAN hace once años- un propósito de estos planes pudiera ser también posicionarse lo más sólidamente posible dentro de las filas del ejército gubernamental, con vistas a una eventual retirada de las tropas de la OTAN prevista para el año 2014 y la nueva situación que entonces se creará, al quedar el gobierno de Karzai huérfano de la protección de los intervencionistas.

En este sentido, desde Afganistán todos siguen con interés, y algunos con preocupación, los posibles resultados de las próximas elecciones presidenciales en Estados Unidos, pues mientras el presidente Barack Obama parece comprometido a una retirada más o menos irreversible, el aspirante Mitt Romney se ha mostrado menos enfático y ha alertado sobre los peligros de la fase de ingobernabilidad que se abriría ante la ausencia de las fuerzas de Estados Unidos y sus socios de la OTAN que, por su lado, se muestran inquietos y deseosos de abandonar aquella guerra sin futuro, convertida en un desgaste que les ha costado ya miles de vidas.

De cualquier forma, el futuro de Afganistán, otro país destruido y sumido en la peor de las tragedias como consecuencia de la intervención yanqui y sus socios de la OTAN, se muestra cada vez más incierto, a pesar de lo que dicen sus gobernantes actuales y pretenden hacernos creer los intervencionistas en retirada.

Independientemente de otras consideraciones de fondo que pudieran tenerse sobre el movimiento talibán, no cabe duda de que en estos momentos ellos han encarnado la idea de la independencia y la soberanía nacional frente a una agresión brutal y masiva. Ello les ha ganado simpatías y colaboración por parte de otros sectores de la población afgana que hacen causa común con el rechazo a la intervención extranjera lanzada por el trío genocida de Bush, Blair y Aznar, ampliando de este modo un apoyo político interno que se extiende a la vecina Pakistán.

Recordando aquellos hechos, Omar refirió: "Hace once años dijimos al enemigo que sería fácil venir a Afganistán, pero su presencia y salida estaría llena de complicaciones".

El fracaso imperialista, bochornoso y sangriento, marca el futuro incierto para el sufrido pueblo de ese país de Asia Central.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL ESPECTADOR (Versión digital)

31 de octubre de 2012

COLOMBIA

EL DEBATE DEL MODELO ECONÓMICO

Eduardo Sarmiento

El diálogo de paz se inició dentro de las expectativas y suscitó las más variadas interpretaciones. La primera desavenencia corrió por cuenta del modelo económico.

No sobra recordar que el modelo económico no es otra cosa que un marco de referencia abstracto, más aún teórico, sobre las características determinantes del sistema económico. En muchas facetas es un lenguaje para simplificar el problema y destacar los componentes sobresalientes. No es fácil abordar algunos temas económicos específicos sin una visión general.

Así lo confirma el tema de desarrollo agrícola. El monumental retroceso del sector en los últimos 20 años se originó en la apertura comercial y se verá acentuado por el TLC, que a los tres meses de iniciado disparó las importaciones agrícolas por encima del 50%. El desmonte arancelario de los cereales y los productos de la ganadería dejaron el agro desprovisto de demanda mundial. Mientras no existan los compradores que impulsen la expansión del área agrícola y de la producción, no será posible avanzar en las reformas que buscan distribuir la propiedad y erradicar la pobreza y la exclusión.

Algo similar se plantea con respecto al debate nacional sobre el predominio minero, el retraso de la industria, la proliferación de los monopolios en las telecomunicaciones y el caos de la salud. Estas enormidades se ven como aspectos aislados, cuando son simples consecuencias del modelo de libre mercado y competencia que le asignan prioridad al abaratamiento de las importaciones sobre el empleo y le dan rienda al lucro individual.

En mi último libro, Transformación productiva y equidad se muestra cómo el modelo económico tiene un papel dominante en la construcción de una sociedad equitativa. La adopción del modelo neoliberal en 1991 por la administración Gaviria, al igual que en toda América Latina, fue seguida de un deterioro sin precedentes del coeficiente de Gini de la distribución del ingreso. La revista Economist, que se caracteriza por su abierta defensa al libre mercado, en la última entrega reconoce

que la globalización y la apertura comercial contribuyeron al deterioro de la distribución del ingreso en las dos terceras partes del planeta.

La gravedad de este diagnóstico no corresponde a las soluciones. Luego de reconocer el aumento de las desigualdades y la necesidad de corregirlas con la política pública, el Gobierno y Economist proponen bajar los gravámenes al capital, y las empresas, trasladarlos a los ingresos medios y ampliar el gasto social de baja calidad. Así, las desigualdades causadas por el modelo y la consecuente depresión de los ingresos del trabajo con respecto al capital se pretenden corregir con impuestos a la clase media y asistencialismo, ignorando que la mayor capacidad tributaria está en los grupos altos.

Ciertamente, el modelo económico no se puede cambiar en unos meses y la mesa de diálogo no tiene poderes para hacerlo. La decisión sobre la organización económica y social les corresponde a todos los colombianos y, en consecuencia, debe hacerse dentro de los canales señalados en la Constitución.

La verdad es que el debate sobre el modelo empezó de tiempo atrás y se encuentra en su momento más álgido. El impasse reside en que el fracaso no ha llevado a la modificación de las concepciones y las instituciones. Como sucede en Europa y Estados Unidos, los responsables de la crisis buscan las soluciones con el mismo modelo que la causó. En su lugar, se plantea reconocer que las enormes iniquidades de la sociedad no se corrigen con recetas neoliberales, avanzar en teorías más representativas de la realidad y aterrizar en la revisión de las instituciones dominantes.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 31 OCT (PL) El presidente cubano, Raúl Castro, envió un mensaje de felicitación a su homólogo argelino, Abdelaziz Bouteflika, con motivo del aniversario 58 del inicio de la gesta independentista de ese país, informó hoy aquí la Cancillería.

En ocasión del aniversario del inicio de la lucha por la Independencia el 1 de noviembre de 1954, le extendió mis cálidas felicitaciones, expresó el mandatario.

Tras ocho años de lucha, encabezada por el Frente Nacional de Liberación de Argelia con el apoyo de los habitantes originales del país, la nación norafricana conquistó en 1962 su independencia del colonialismo francés establecido allí desde 1830.

"Le ratifico la voluntad de seguir trabajando por fortalecer cada vez más los sólidos lazos de amistad, cooperación y solidaridad que unen a Cuba y a Argelia", destacó el jefe de Estado cubano en su misiva.

Cuba y Argelia mantienen vínculos diplomáticos desde hace cinco décadas, que este año se estrecharon con varios convenios.

En marzo, La Habana acogió la XVII Sesión de la Comisión Intergubernamental para la Cooperación Económica y Científico-técnica bilateral, en la cual se adoptaron acuerdos en materia de cultura y recursos hidráulicos.

LA HABANA, 31 OCT (EFE).- El Gobierno de Cuba envió hoy mensajes de condolencias a Estados Unidos, Canadá, Haití, Bahamas y Jamaica por las muertes y cuantiosos daños materiales ocasionados por el huracán "Sandy", que también castigó a la mayor de las Antillas la pasada semana.

Según informó el Ministerio de Relaciones Exteriores, en esos mensajes Cuba expresa "las más sentidas condolencias" a los Gobiernos y pueblos de esos países, "en particular, a las poblaciones directamente afectadas por esa tragedia y muy en especial a los familiares de las víctimas".

El huracán "Sandy" ha dejado más de cien muertos e importantes daños a su paso por varios países del Caribe y por la costa este de Estados Unidos.

En Haití se han contabilizado hasta el momento 54 fallecidos y 21 desaparecidos por el huracán y en Estados Unidos al menos se han registrado 50 víctimas.

En el caso de Cuba, "Sandy" golpeó con fuerza la zona oriental del país, especialmente la provincia de Santiago, en la madrugada del pasado jueves, lo que provocó la muerte de once personas y decenas de miles de casas derribadas, severos daños en los servicios eléctrico, telefónico y de comunicaciones y estragos en diversos cultivos.

El Gobierno de Cuba ha iniciado la fase de recuperación de las zonas afectadas y hasta el momento no ha ofrecido una cuantificación económica global de los daños que ha causado "Sandy".

LA HABANA, 31 OCT 2012 (AFP) - El huracán Sandy, que dejó 11 muertos y daños en más de 188.000 casas en Cuba, también afectó a casi 100.000 hectáreas de cultivos, lo que podría tener consecuencias sobre la producción agrícola de la isla, según un informe de la ONU conocido este miércoles.

Sandy causó muchos estragos el jueves pasado a su paso por la región oriental de Cuba, zona muy importante en la producción agrícola, indica un informe de trabajo del Equipo Técnico de la ONU en Cuba.

"Seguridad alimentaria: Los impactos en el sector de la agricultura tendrán grandes repercusiones en el resto del país, debido a la importancia de las áreas afectadas en la producción de cultivos principales para toda la isla", dice el "Informe

de situación número 7", al que tuvo acceso la AFP.

"Sobre 96.980 hectáreas de diversos cultivos han sido afectados. La caña de azúcar es el cultivo más afectado, seguido por plátano y banano, vegetales y cultivos principales", agrega.

Las autoridades cubanas no han entregado un balance global de los perjuicios ocasionados por Sandy, pero el vicepresidente, José Ramón Machado, en una visita a la zona afectada, reconoció que garantizar la disponibilidad de alimentos será un problema de la "mayor envergadura".

Machado "mantuvo que uno de los problemas de mayor envergadura es garantizar la alimentación del pueblo en los próximos meses", informó el diario oficial Granma este miércoles.

El informe de la ONU expresa que Sandy, "el huracán más devastador que azota las provincias orientales de Cuba en los últimos 50 años", dañó 188.179 casas y destruyó 17.221.

Además, "las granjas avícolas han sido bastante afectadas así como la producción de huevos -- unas 87 granjas han sido reportadas como afectadas en Guantánamo", dice el informe.

"En Santiago de Cuba, las granjas de pollos están preocupadas por los alimentos para los animales, los que se agotarán pronto", agrega.

El presidente Raúl Castro, quien sustituyó en 2006 en el mando a su hermano enfermo Fidel, ha declarado a la agricultura como sector "estratégico" para superar la crisis económica desatada tras el fin de la ayuda soviética.

Para potenciar la producción de alimentos, el gobernante ha entregado en usufructo 1,3 millones de hectáreas de tierras estatales ociosas a campesinos privados y cooperativas.

LA HABANA, 30 OCT (EFE).- Un avión de la Fuerza Aérea de Venezuela aterrizó hoy en la ciudad oriental de Santiago de Cuba, severamente dañada por el azote del huracán "Sandy", con una carga de 14 toneladas de ayuda humanitaria enviada por el Gobierno de ese país suramericano, informaron medios locales.

El cargamento que contiene alimentos como leche, azúcar, arroz, pastas, atún, sardinas, lentejas, aceite y frijoles arribó esta tarde al aeropuerto internacional "Antonio Maceo", de Santiago de Cuba, situada a 860 kilómetros al este de La Habana, reportó la televisión estatal.

La delegada del Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera en Santiago, María Luisa Bueno, agradeció el donativo enviado por el presidente venezolano, Hugo Chávez.

Tripulantes de la aeronave que trasladó el cargamento a la isla explicaron que este martes zarpó también un buque con más suministros, al cual se sumarán dos fragatas y un avión que transportarán otras 65 toneladas de diversos productos para ayudar a los damnificados del huracán.

En Santiago, la segunda provincia del país con más de un millón de habitantes, se han reportado tan solo en el sector de la vivienda más de 14.200 derrumbes totales y más de 32.000 parciales, además de pérdidas de cultivos, destrozos en las vías, además de interrupciones eléctricas y telefónicas.

Los perjuicios se extienden a otras provincias de esa zona como Holguín y Guantánamo.

El Gobierno cubano aún no ha divulgado evaluaciones globales de los daños ocasionados por el meteoro, pero reportes preliminares ya estiman que en Santiago de Cuba las pérdidas ascienden a más 2.121 millones de pesos (más de 88 millones de dólares).

El huracán "Sandy" tocó tierra en el sureste de Cuba en la madrugada del jueves y salió por la costa noreste cinco horas después, convirtiéndose en uno de los más devastadores que afecta al país en los últimos años tras dejar once muertos y cuantiosos daños materiales.

LA PAZ, 31 OCT (EFE).- Bolivia enviará a Cuba una ayuda de 120 toneladas en agua y alimentos para los damnificados por el huracán "Sandy", informó hoy el ministro boliviano de Defensa, Rubén Saavedra.

Un primer avión con 60 toneladas viajará a La Habana el próximo sábado y tres o cuatro días después lo hará el segundo con la otra mitad de la cooperación, que fue aprobada hoy por decreto en la reunión del presidente Evo Morales con su Consejo de Ministros.

Saavedra dijo que se trata de un acto de reciprocidad con la cooperación que ha brindado Cuba a Bolivia en los últimos años con sus programas de alfabetización y formación de miles de médicos.

El paso del huracán por Cuba el pasado jueves dejó al menos once muertos y numerosos y cuantiosos daños en infraestructuras.

El ministro informó además que no hay reportes sobre víctimas de nacionalidad boliviana en los países por donde ha pasado el huracán.

MOSCÚ, OCT 31 (ITAR-TASS). EL Ministerio de Situaciones de Emergencia MSE de Rusia está dispuesto prestar ayuda en la liquidación de las consecuencias del huracán "Sandy". Ha dado a conocer hoy al corresponsal de ITAR-TASS en el servicio de prensa de dicha cartera federal.

Conforme al encargo de la dirigencia del país, el MSE tiene previsto realizar una operación destinada a prestar ayuda humanitaria a la población de Cuba, que sufrió daños y perjuicios por el huracán "Sandy", ha dicho el interlocutor de la agencia.

A juzgar por sus palabras, hoy se tiene previsto enviar desde el aeródromo de Rámenskoye tres aeronaves del MSE con especialistas de dos destacamentos de socorro y rescate, así como con ayuda humanitaria.

La víspera en el MSE informaron, que próximamente una aeronave, acorde con la solicitud de la parte cubana, llevaría materiales de construcción para restablecer las casas destruidas por la calamidad natural.

EL MSE está dispuesto a prestar otra clase de ayuda humanitaria, partiendo de las necesidades de Cuba, han precisado en dicha fuente.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 31 (ANSA) - Las "petrocasas", de tecnología venezolana, resultaron invulnerables a la tormenta Sandy a su paso por Cuba y podrían ser la "vivienda antihuracanes", segura y de bajo costo, que los cubanos buscaron por décadas.

Un centenar de esas casas quedaron indemnes en medio del grave desastre causado por el poderoso ciclón en Santiago de Cuba, la segunda ciudad en importancia de este país, la semana pasada, cuando el ciclón la azotó con vientos de más de 160 kilómetros por hora.

Un análisis parcial post-huracán en esa ciudad de alrededor de medio millón de habitantes reflejó que 130.000 casas fueron destruidas parcial o totalmente por los vientos que, en rachas, superaron los 190 kilómetros por hora.

La petrocasa "llegó" a Cuba en el contexto de la cooperación lanzada por el gobierno del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, con este archipiélago del mar Caribe.

Se trata de edificaciones hechas con una mezcla polimérica extraída del petróleo, por una fábrica estatal en el estado venezolano de Carabobo. Según la directiva del proyecto en Venezuela los creadores del diseño usaron la petroquímica tras estudiar tecnologías del mundo y seleccionar austríacas, italianas y alemanas.

En Cuba ese tipo de casa comenzó a construirse en 2009 en el occidente del país tras los destructivos ciclones Gustav y Ike en 2008. El primero de ellos tuvo rachas record de vientos de 340 kilómetros por hora.

"Los ciclones me llevaron todo, la antigua casa de madera fue derribada por el vendaval, pensé que el mundo me caía encima", dijo Yohandra Borrego, un ama de casa cuya familia recibió una de las primeras 38 casas de ese tipo.

El peligro que arrostró Borrego ahora parece más alto, si se tiene en cuenta que, de acuerdo con científicos, el cambio climático está causando huracanes más poderosos en la región.

La "petrocasa" parece reunir dos líneas básicas de lo que se necesita para resistir esos fenómenos. Son muy fuertes y relativamente baratas. Básicamente están construidas con materiales sintéticos de alta resistencia, que se rellenan con cemento sólido para crear la estructura.

Pese a acusaciones en Venezuela de que los componentes químicos podrían causar daños a la salud, los diseñadores sostienen que su estructura es de alta tecnología y no contiene ni emana sustancias tóxicas ni cancerígenas incluso bajo las fuertes temperaturas tropicales que existen en Cuba.

"No es calurosa. Es muy sólida y uno se siente protegido en medio del vendaval y la lluvia más intensa", dijo hace algunos años a ANSA un inquilino que recibió su "petrocasa" en las afueras de la ciudad de Cienfuegos, a unos 250 kilómetros al sudeste de La Habana, donde está otra comunidad de ese estilo.

Aquella tenía tres habitaciones, dos baños, sala, cocina, comedor, portal y patio con una durabilidad con mantenimiento "muy limitado" de un siglo.

El proyecto contrasta con arquitecturas futuristas contra huracanes mucho más costosas y de cierta manera espectaculares, como una creada en Japón que al aviso de tifón o tornado puede "escondarse" debajo de la tierra.

Para las condiciones económicas de países en desarrollo, como Cuba, tales proyectos parecen, por el momento, no poder competir con las petrocasas, especialmente en la condiciones que ofrecen como viviendas sociales.

LISBOA, 31 OCT (PL) El embajador de Cuba en Portugal, Eduardo González Lerner, denunció el carácter genocida y extraterritorial del prolongado bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a su país.

En rueda de prensa ofrecida en la legación de La Habana en Lisboa, González Lerner expuso las nefastas consecuencias de ese cerco de más de medio siglo, que calificó de criminal, absurdo, ilegal y moralmente insostenible.

Ante numerosos medios de comunicación lusos, el diplomático afirmó que ese asedio unilateral de Washington no ha conseguido ni logrará su objetivo de doblegar la decisión del pueblo cubano de defender su soberanía, independencia y autodeterminación.

El embajador explicó a los periodistas aspectos del proyecto de resolución que la nación antillana presentará, por 21 ocasión, ante la Asamblea General de las Naciones Unidas el próximo 13 de noviembre para exigir el cese de esa política hostil.

Resaltó que el carácter extraterritorial del bloqueo se recrudeció durante la administración del presidente Barack Obama, mediante la persecución y la aplicación de sanciones a instituciones y empresas que intentaron comerciar con la mayor de las Antillas.

González Lerner detalló que en más de 50 años, el daño económico causado por esa política de acoso contra la isla caribeña asciende a un billón 66 mil millones de dólares, considerando la depreciación de esa divisa frente al valor del oro en el mercado internacional.

Subrayó que tal engendro pretende doblegar al pueblo cubano y destruir el ejemplo de su Revolución, a la que calificó de símbolo de soberanía, independencia y de verdadera libertad frente al poderío hegemónico de la potencia imperialista.

El máximo representante de Cuba en Portugal recordó que en 2011 solo Estados Unidos e Israel se opusieron en la ONU al proyecto de resolución contra el bloqueo, en contraste con los 186 países que condenaron el hostigamiento de Washington.

Vaticinó que el venidero día 13, cuando se someta nuevamente a votación la resolución sobre la necesidad de poner fin a esa medida ilegal, la nación antillana contará una vez más con el apoyo de la mayoría de los estados representados en la organización mundial.

BUENOS AIRES, 31 (ANSA)- Un imagen de Ernesto "Che" Guevara elaborada con 12 mil monedas argentinas y latinoamericanas, obra de dos artistas plásticos argentinos, fue donada al Banco Central de Cuba, informaron los autores.

La obra es de los argentinos Gonzalo Salamone y Pablo García, que previamente crearon un cuadro similar de Eva Perón para el Museo del Bicentenario de Buenos Aires.

La imagen del "Che" Guevara está plasmada sobre una superficie de dos metros de altura por tres metros de ancho, con un peso de alrededor de 100 kilogramos.

Los autores, al presentar la obra en la Embajada de Cuba en Buenos Aires, explicaron que han utilizado monedas de bronce, cobre, níquel, aluminio y otras aleaciones "que dan la posibilidad de contrastes, brillos, luces y sombras".

Algunas de las monedas argentinas utilizada para el retrato del "Che" Guevara fueron acuñadas a fines del siglo XIX, destacaron.

La obra ha sido auspiciada por el municipio de Quilmes -40 kilómetros al sur de Buenos Aires- que la donó al Banco Central de Cuba.

Francisco Gutiérrez, intendente (alcalde) de Quilmes explicó que la obra será exhibida en el despacho que ocupó Ernesto Guevara durante su gestión al frente del Banco Central de Cuba.

El retrato del "Che" reconstruido por los artistas lo muestran en un primer plano con un habano entre sus dedos.

GUATEMALA, 31 OCT (PL) Artistas guatemaltecos y cubanos inician hoy aquí un evento cultural, dedicado a la música y al aniversario 160 del natalicio del Héroe Nacional de Cuba, José Martí.

El comité organizador del Noveno Encuentro de Artistas Cubanos y Guatemaltecos está conformado por la Unión de Escritores y Artistas de Cuba y la embajada cubana en este país.

Martí -nacido el 28 de enero de 1853- vivió en 1877 y 1878 en Guatemala, donde conoció y admiró a fondo las raíces tradicionales de los habitantes de la nación de entonces.

Aquí impartió Literatura francesa, inglesa, italiana y alemana e Historia de la Filosofía en la Escuela Normal Central, dirigida en 1877 por el cubano exiliado José María Izaguirre.

El Apóstol también dictó conferencias en la Universidad de San Carlos y conoció a María Granados, a quien inmortalizó en la célebre poesía La niña de Guatemala, que entre tantos mensajes afirma que "se murió de amor".

Admirado por la cultura centroamericana tomó notas para su libro Guatemala, el poema Patria y Libertad, y la proyectada Revista Guatemalteca, que no llegó a salir aunque los estudiosos martianos han encontrado dos artículos escritos para la misma y su programa editorial.

"Cuando nací, la naturaleza me dijo: ¡ama! Y mi corazón dijo: ¡agradece!, así comienza la explicación del Maestro sobre el por qué escribió el texto titulado Guatemala.

BOGOTÁ, 30 OCT 2012 (AFP) - El ministro de Defensa colombiano, Juan Carlos Pinzón, dijo este martes desconocer dónde se encuentra la guerrillera holandesa de las FARC, Tanjia Nijmeijer, delegada a los diálogos de paz entre ese grupo rebelde y el gobierno, ya que ésta habría salido del país "hace mucho tiempo".

"Dicen las fuentes que hace mucho tiempo salió de Colombia, así que desconozco su paradero", dijo Pinzón a periodistas en Bogotá.

El funcionario hizo la afirmación luego de que algunos medios de comunicación especularan con versiones de que Nijmeijer había viajado este martes desde la ciudad de Neiva, en Colombia, hacia La Habana, donde comenzarán las conversaciones el próximo 15 de noviembre.

Nijmeijer, de 34 años y quien con el alias de Alexandra Nariño integra desde hace una década las filas de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC, comunistas), fue designada como una de las portavoces de la guerrilla en las negociaciones con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos.

Para permitir los diálogos de paz, la Fiscalía colombiana levantó 191 órdenes de arresto que pesaban contra 29 delegados del grupo insurgente, entre ellas dos en contra de Nijmeijer, una por el delito de rebelión y la segunda con fines de extradición.

Nijmeijer es acusada en Estados Unidos por el secuestro en 2003 de tres contratistas estadounidenses, que fueron liberados en una operación de las fuerzas militares de Colombia en 2008 junto con la excandidata presidencial Ingrid Betancourt, de nacionalidad colombiana y francesa.

La suspensión de las órdenes de arresto contra los delegados de las FARC sólo es efectiva en los territorios de Noruega y de Cuba, países garantes del proceso de paz, precisó el fiscal general Eduardo Montealegre.

Las conversaciones estarán centradas en una agenda de cinco puntos: el tema agrario, las garantías para la participación política, las drogas ilícitas, el abandono de las armas, y las víctimas. El proceso de paz fue instalado el pasado 18 de octubre en un acto formal celebrado en Oslo.

LA HABANA, 30 OCT (EFE).- Cuba celebrará el domingo 4 de noviembre la segunda vuelta de las elecciones municipales del Poder Popular, que fueron pospuestas el pasado 28 de octubre debido al impacto del devastador huracán "Sandy" y a un temporal de lluvias en el centro de la isla, informaron hoy medios oficiales.

La Comisión Electoral Nacional (CEN) divulgó una nota en la que anunció que los comicios para elegir a los delegados (concejales) a las asambleas municipales del Poder Popular se celebrarán el próximo domingo en todas las provincias, excepto en las orientales Holguín y Santiago de Cuba, las más castigadas por el huracán.

Precisó, en ese sentido, que en Holguín este proceso tendrá lugar el domingo 11 de noviembre, mientras que en el caso de Santiago de Cuba la fecha se anunciará posteriormente.

La primera votación de estas elecciones se efectuó el pasado 21 de octubre y tras la situación que dejó en parte de la isla el paso del huracán, la segunda ronda fue pospuesta por la CEN.

El huracán "Sandy" tocó tierra en el sureste de Cuba en la madrugada del jueves pasado y salió por la costa noreste cinco horas después, dejando once muertos y cuantiosos daños materiales en las comunicaciones, la agricultura y el servicio de electricidad en la región oriental.

Horas después de que "Sandy" cruzó por la isla, las provincias centrales fueron afectadas por intensas lluvias asociadas a las bandas externas del ciclón, que provocaron el desborde de ríos e inundaciones.

Según datos oficiales, la segunda vuelta de los comicios locales incluirá a 1.413 circunscripciones en las cuales están divididos los 168 municipios del país porque en esos distritos ningún candidato obtuvo más del 50 % de los votos válidos emitidos.

La CEN subrayó que en la primera vuelta un 94,2 % de los cubanos inscritos en el padrón electoral acudieron a las urnas para elegir a 14.537 delegados (concejales) a las asambleas municipales del Poder Popular.

Las elecciones municipales se celebran en Cuba cada dos años y medio y son el primer escalón del proceso electoral general que continuará en 2013 para elegir a los miembros de las asambleas provinciales y a los diputados al Parlamento (unicameral).

Los anteriores comicios municipales para elegir a más de 15.000 delegados locales se celebraron en abril de 2010, con una participación de más del 95 % de los electores de la isla.

BRUSELAS, 31 OCT (EFE).- Argentina, Brasil, Cuba, Venezuela y Uruguay figuran en la lista de países que dejarán de beneficiarse en 2014 de incentivos comerciales por parte de la Unión Europea (UE), informó hoy el Ejecutivo comunitario.

Todos ellos son parte de la lista de 12 países que saldrán del sistema europeo de ventajas arancelarias (SGP) por haber sido catalogados en los últimos años como economías de renta media-alta por parte del Banco Mundial (BM).

Se espera que las exportaciones a Europa de muchos de esos países sufran "reducciones limitadas", de en torno al 1 %, aseguró la Comisión Europea (CE) en un comunicado.

La revisión del SGP, acordada ya por los Estados miembros y el Parlamento Europeo, busca centrar los beneficios comerciales en los países más necesitados, dejando de lado a los que han alcanzado niveles de desarrollo superiores.

Así, quedarán sin las ventajas comerciales que recibían para toda una serie de productos y materiales ocho países ahora catalogados como de renta alta (Arabia Saudí, Baréin, Brunei, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait, Macao, Omán y Catar) y doce de renta media-alta (Argentina, Bielorrusia, Brasil, Cuba, Gabón, Kazajistán, Libia, Malasia, Palaos, Rusia, Uruguay y Venezuela).

También quedan excluidos del sistema 34 países que ya disfrutaban de ventajas por acuerdos de libre comercio con la UE, entre ellos México, Sudáfrica, Argelia, Egipto, Jordania, Líbano, Marruecos, Túnez y varios del Caribe, incluida la República Dominicana.

Según la CE, para este grupo de países el cambio no supondrá ningún impacto, pues sus productos ya se benefician de ventajas.

Además, se excluye del nuevo SGP a 33 países y territorios de ultramar, en su mayoría parte de la Unión Europea, como Gibraltar, las Antillas Neerlandesas o las Malvinas, que según Bruselas no utilizaban esta vía para sus ventas.

Europa espera que la salida de competidores comerciales beneficie a los países que sí seguirán dentro del sistema, que a priori serán 89.

Entre ellos figuran Bolivia, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay y Perú, dentro del continente americano.

También países asiáticos como China, India, Irán o Tailandia, y europeos como Armenia o Ucrania se seguirán beneficiando de ventajas comerciales por ser de renta baja o media-baja.

Además, 49 de ellos -los más desfavorecidos y principalmente africanos- podrán exportar sin aranceles dentro del programa "Todo menos armas".

"Es importante haber reconocido que algunos de los principales países en vías de desarrollo se han hecho mundialmente competitivos", señaló el comisario europeo de Comercio, Karel De Gucht, en un comunicado de prensa.

De Gucht agregó que eso permite "diseñar nuestro sistema comercial en favor del desarrollo de manera que los países que aún no han avanzado lo suficiente reciban algo más de aliento y apoyo".

La UE, además, prometió dar más apoyo a los países que se comprometan "seriamente con la aplicación de los convenios internacionales de derechos humanos, derechos laborales, protección del medio ambiente y buen gobierno".

En 2011, las importaciones que se beneficiaron de las preferencias del SPG representaron 87.000 millones de euros, en torno al 5 % del total de las compras de la Unión y el 11 % del total de las importaciones comunitarias procedentes de países en vías de desarrollo.

LA HABANA, NOTIMEX, 31 OCT - El consorcio brasileño Marcopolo, uno de los mayores productores de autobuses del mundo, se propone instalar una planta en Cuba para la fabricación de carrocerías, informó hoy una fuente oficial.

Hipólito Rocha Gaspar, director general en la Isla de Apex-Brasil (Agencia de Promoción de Exportaciones e Inversiones), explicó a la estatal agencia de noticias AIN que la firma sudamericana negociará con Caisa, fabricante de carrocerías en la isla.

Las tratativas se realizarán durante la 30 Feria Internacional de La Habana, FIHAV 2012, en la que Brasil inaugurará el 4 de noviembre su área de exposiciones.

Según la AIN Marcopolo, segundo productor de autobuses del orbe -tras la Mercedes-Benz-, integra la numerosa delegación del gigante latinoamericano, que participará del 4 al 10 de noviembre próximo en EXPOCUBA, sede habitual de la feria.

Apex-Brasil organizó un área expositiva de 800 metros cuadrados, donde exhibirán sus productos más de 100 empresas brasileñas, indicó Rocha Gaspar.

Citó entre las novedades del pabellón la presencia de varias entidades de Río Grande del Sur y Pernambuco, estados importantes en la producción de alimentos, calzado, mecánica pesada y transporte.

El pabellón brasileño será inaugurado por el viceministro de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Alexander Techera.

LA HABANA, 31 OCT (XINHUA) -- La compañía Fanavid SA, de Brasil, busca instalar una fábrica de vidrios en Cuba con financiamiento del Ministerio de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior del país sudamericano, informó hoy en La Habana un empresario brasileño.

"Se realizaron ya los estudios de factibilidad, y la contraparte cubana expresó interés de llevar a cabo la inversión", precisó Hipólito Rocha Gaspar, director general de Apex-Brasil (Agencia de Promoción de Exportaciones e Inversiones) en esta capital. Rocha Gaspar explicó que el gobierno brasileño prevé destinar un crédito de 220 millones de dólares para la ejecución del proyecto.

Según las proyecciones, este será un convenio de gran escala y debe concretarse a finales del actual año.

Fanavid SA es la primera compañía de ese país sudamericano comprometida a abrir una instalación en la zona de desarrollo industrial de Mariel, a 50 kilómetros al oeste de La Habana.

En la actualidad, Brasil es el primer suministrador de alimentos a la isla, y el segundo destino de los productos farmacéuticos y biotecnológicos de la nación caribeña.

MURCIA, 30 OCT (EFE).- Un hombre que mató a su pareja asestándole más de sesenta puñaladas ha sido condenado hoy a 17 años de prisión y a indemnizar con 180.000 euros a la hija de una anterior relación de la víctima.

La sentencia de la Audiencia Provincial de Murcia considera que en los hechos ocurridos en enero de 2011 en la vivienda común de la pedanía cartagenera de Los Belones (Murcia) hubo ensañamiento, como afirmaba el veredicto hecho público el pasado jueves.

Según el fallo, la cubana Yeni P., se pudo defender al comienzo de la agresión, ya que el cadáver presentaba heridas de defensa en manos y brazos, pero después quedó a merced del acusado, Antonio F.E., ya que varias de las puñaladas que recibió en el cuello y en el tórax eran mortales de necesidad.

Durante el juicio, el fiscal y la abogada del Estado pidieron 19 años de prisión; la acusación particular, 25, y la defensa, 8, al considerar que el crimen fue cometido en un momento de arrebatos u obcecación y que era constitutivo de un delito de homicidio, y no de asesinato.

La sentencia hecha pública hoy aprecia la agravante de parentesco y la atenuante de trastorno mental transitorio. La niña que debe recibir la indemnización tenía 9 años cuando se produjeron los hechos.

MIAMI, 31 OCT 2012 (AFP) - Un cubano residente de Florida y una mexicana que vivía en su país se declararon culpables de robar y conspirar para transportar el cuadro del pintor Henri Matisse, "Odalisca con pantalón rojo", hurtado de un museo en Venezuela hace 10 años, informó la fiscalía el miércoles.

El cubano Pedro Antonio Marcuello Guzmán, de 46 años, residente en Miami, Florida (sureste), se declaró culpable de conspiración, transportación interestatal de una propiedad robada y posesión de la misma, informó la fiscalía del Distrito Sur de Miami, Florida, sureste de Florida.

Mientras tanto la mexicana María Martha Elisa Ornelas Lazo, de 50 años, residente en Ciudad de México, reconoció su culpabilidad en el robo de la obra de arte y conspiración para transportarla desde el extranjero.

Marcuello Guzmán enfrenta una posible condena a 10 años de cárcel mientras Ornelas Lazo encara cinco años de prisión.

La audiencia para conocer la sentencia de ambos acusados fue pautada para el 22 de enero de 2013, informó un portavoz de la fiscalía.

Tanto Marcuello Guzmán como Ornelas Lazo se habían declarado el pasado 1 de agosto inocentes de los mismos cargos por los cuales ahora se declaran culpables. Los abogados de los acusados esperan que con el reconocimiento de los cargos en su contra logren reducir sus condenas a la cárcel.

Desde que esta obra fue descubierta en un hotel de Miami, en julio pasado, mientras se negociaba su venta en una operación encubierta de la policía federal estadounidense (FBI), no se han dado a conocer los detalles sobre cómo llegó a las manos de Marcuello Guzmán, chofer de un centro de asilo de ancianos en Florida, y a las de Ornelas Lazo, esta obra de arte valorada en más de 3 millones de dólares.

La "Odalisca con pantalón rojo", de 1925, formaba parte de la colección del Museo de Arte Contemporáneo de Caracas (MACCSI). Las autoridades de este centro denunciaron el robo de la pintura en diciembre de 2002.

La fiscal Elisa Castrolugo precisó que uno de los agentes encubiertos del FBI, que recuperó la obra el 17 de julio en una habitación del Hotel Loews, en pleno corazón turístico de Miami Beach, estaba entrenado en bellas artes y tenía pruebas sólidas para sospechar de que se trataba del Matisse original.

Según la defensa del cubano Marcuello Guzmán, que lleva 20 años en Estados Unidos y tiene dos hijos adolescentes en Miami, él "ni siquiera vio la obra, solo actuó como intermediario". Ornelas Lazo llegó a Miami proveniente de México el 16 de julio con la pintura enrollada como un poster en su equipaje de mano.

Según la declaración jurada divulgada por la fiscalía de Florida, ambos acusados admitieron durante la operación encubierta que se trataba de una pintura robada que iban a vender rebajada en 740.000 dólares.

LA HABANA, 31 OCT (XINHUA) -- La Casa Benito Juárez de La Habana anunció hoy un programa para festejar a partir de mañana jueves el Día de los Muertos, una de las celebraciones de raíces prehispánicas más arraigadas en México.

Exposiciones fotográficas y el montaje de un altar tradicional destacan entre las actividades difundidas por la museóloga de la institución, Maité Hernández.

Las muestras del arte del lente incluirán más de 30 obras pertenecientes al cubano Alberto Díaz Gutiérrez, Korda (1928-2001) y al mexicano Manuel Álvarez Bravo (1902-2002). Los cuerpos desnudos y la riqueza plástica de las escenas captadas por el lente de Álvarez Bravo, alternarán con la gracia y el encanto con que Korda supo descubrir a la joven Revolución Cubana desde sus propios escenarios, informó la Oficina del Historiador de la Ciudad en su cartelera semanal.

La fiesta coincidirá con el aniversario 24 de la Casa Benito Juárez, donde se levantan todos los años plataformas en la que se depositan flores y alimentos en tributo a los antepasados familiares, a difuntos cercanos o personajes ilustres.

El Día de Muertos es una celebración que honra a los ancestros durante el 2 de noviembre y coincide con la festividad católica del Día de los Fieles Difuntos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 31 OCT 2012 (AFP) - Venezuela, Ecuador y Nicaragua lanzaron este miércoles duras críticas a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), durante una audiencia en el marco del proceso de reforma del ente autónomo que adelanta la Organización de Estados Americanos (OEA).

La audiencia en Washington fue convocada por la propia CIDH para recibir comentarios de los países de la OEA sobre un plan que presentó la semana pasada con la intención de mejorar su eficacia.

"Sentimos ser aguafiestas, pero debemos expresar nuestra decepción porque la CIDH (...) reincide en varios de los errores que han sido alertados por los Estados miembro", dijo la representante alterna de Venezuela ante la OEA, Carmen Velásquez.

A juicio de Venezuela, el plan de la CIDH, que a su vez es una respuesta a recomendaciones aprobadas por la OEA en junio pasado para mejorar el funcionamiento de su ente de derechos humanos, recoge "una serie de intencionalidades que no parecen traducirse en compromisos".

"Durante muchos años hemos denunciado una serie de irregularidades, hemos propuesto un diálogo, pero nuestras propuestas y observaciones han sido ignoradas", dijo la representante de Venezuela, país que acusa a la Comisión de actuar con parcialidad en su contra.

A Venezuela, que anunció recientemente su retiro del otro organismo de derechos humanos de la OEA, la Corte Interamericana, la acompañó en las críticas, Nicaragua, que acusó a la CIDH de extralimitarse en sus atribuciones.

"Todos los Estados respetamos la autonomía y la independencia de la Comisión para las funciones que le han sido asignadas (...), pero es otra cosa cuando las funciones han sido autoasignadas" por el ente, dijo el embajador nicaragüense, Denis Moncada.

La embajadora de Ecuador, María Isabel Salvador, rechazó que la CIDH establezca, con su propio plan, un "proceso paralelo que pretende sustituir" a los países de la OEA, a quienes corresponde reformar la Comisión.

Venezuela y sus aliados en la región han liderado el proceso de reformas de la CIDH, pero a ellos se han unido otros países como Perú y Brasil, irritados por recientes decisiones del organismo en su contra.

Este proceso ha sido rechazado por numerosas organizaciones de la sociedad civil del continente que ven en él un intento velado por debilitar a la CIDH.

En la audiencia de este miércoles, con una decena de países ausentes a causa del ciclón Sandy que causó daños en el Caribe y Estados Unidos, la mayoría de los asistentes valoraron el plan de la CIDH como un primer paso para alcanzar consensos, así como defendieron su independencia y autonomía.

"Los órganos de derechos humanos de la OEA son merecedores de nuestro total apoyo y no debemos dejar que desacuerdos con la Comisión o la Corte hagan sombra a nuestro objetivo compartido" de defender los derechos humanos, dijo la embajadora estadounidense, Carmen Lomellin.

Los cancilleres de la OEA aprobaron en junio pasado las recomendaciones a la CIDH, entre ellas clarificar los criterios para otorgar medidas cautelares, ampliar la promoción de derechos humanos y resolución amistosa de conflictos y modificar el informe anual de evaluación de los países de la región.

Como respuesta, el plan de la Comisión ofrece reformar varios procedimientos para hacerlos más transparentes y eficaces, pero mantiene el polémico Capítulo IV de su informe anual, una especie de "lista negra" de países de especial preocupación, que incluye desde hace años a Venezuela, Colombia y Cuba.

El presidente de la CIDH, el mexicano José de Jesús Orozco, pidió a los países de la OEA que en sus discusiones tengan en cuenta las penurias financieras de la Comisión.

"Esperamos que haya una convergencia entre las legítimas exigencias al sistema y los recursos financieros asignados para cumplir con todos estos mandatos", dijo.

La Comisión realizó este miércoles una segunda audiencia con más de 60 organizaciones civiles y defensores de derechos humanos sobre su plan de reformas, y el tema volverá a ser discutido en la OEA el próximo miércoles.

CARACAS, 30 OCT (EFE).- Las operaciones con el Sistema único de Compensación Regional (sucre), la moneda de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA), suman unos 675 millones de dólares en lo que va del año, un 150 % más que lo negociado en 2011, informaron hoy fuentes del Gobierno venezolano.

"En el año 2011 se hicieron 431 operaciones; en esa oportunidad, 216 millones de sucre (...) Hoy precisamente hay ya 1.728 operaciones cruzadas a través del sucre", declaró el presidente del directorio Ejecutivo del Consejo Monetario del Sucre, Eudomar Tovar, a la cadena venezolana Unión Radio.

Destacó que ello supone "un incremento bastante significativo", al sumar las transacciones "aproximadamente 540 millones de sucre" (la cotización es de 1,2509 dólares por sucre), lo que equivale a unos 675 millones de dólares.

El sucre es una unidad contable de compensación que reemplaza el uso de una moneda material internacional y fue ideada por la ALBA, mecanismo conformado por Venezuela, Cuba, Bolivia, Ecuador, Nicaragua, Dominica y San Vicente y Las Granadinas.

Tovar, quien además es vicepresidente del Banco Central de Venezuela (BCV, emisor), destacó que en la actualidad el comercio con esa moneda lo mantienen Bolivia, Ecuador, Cuba y Venezuela e indicó que se espera que el Parlamento nicaragüense avale la incorporación de ese país a este mecanismo.

"Estamos en un proceso de consolidación y (...) el sucre (...) este año pudiera cerrar por encima de esos 750 millones de sucre, que serían aproximadamente unos 900 millones de dólares", destacó.

El funcionario venezolano señaló que las transacciones con esa moneda virtual se iniciaron en 2010 con "apenas con 6 operaciones" por un monto aproximado de 12 millones de dólares, unos 10 millones de sucre.

Los bancos centrales de Venezuela y Cuba efectuaron en febrero de 2010 la primera operación con este sistema de pago, cuando Venezuela vendió arroz a la isla por 1,9 millones de sucres (2,37 millones de dólares).

WASHINGTON, 31 OCT (NOTIMEX).- El presidente Barack Obama reanudará este jueves en Nevada y Colorado sus apariciones en campaña hacia las elecciones del 6 de noviembre próximo, después de haberlas suspendido durante tres días por el huracán Sandy, informó hoy la Casa Blanca.

Obama viaja este miércoles a Nueva Jersey, uno de los estados más afectados por la tormenta, en especial en sus zonas costeras, a fin de supervisar personalmente los trabajos de atención a las víctimas y de reparación de propiedades e infraestructura.

Tanto Nevada como Colorado son estados "campos de batalla" que podrían definir la elección y tienen un amplio porcentaje de votantes latinos que apoyan abrumadoramente a Obama.

Originalmente el presidente planeaba actos de campaña en Florida y Ohio, pero decidió cancelarlos para monitorear el paso de Sandy desde la Casa Blanca en su calidad de comandante en jefe. También visitó la Cruz Roja y realizó labores de coordinación con autoridades estatales.

Durante una imprevista rueda de prensa el pasado lunes, Obama dijo no estar preocupado por el impacto de la tormenta en las elecciones del 6 de noviembre, pues aseguró que su prioridad era enfocarse en los residentes afectados.

"En este momento no estoy preocupado por el efecto en la elección, estoy preocupado por el impacto en las familias, en rescatistas, en nuestra economía y en la transportación. La elección se resolverá sola la próxima semana", dijo.

Para subsanar su ausencia, el expresidente William Clinton hará campaña en su nombre este miércoles en Eau Claire, Wisconsin, mientras que el vicepresidente Joe Biden hará lo propio en Sarasota y Ocala, Florida.

Su rival republicano Mitt Romney había cancelado también actos de campaña en Virginia el lunes y martes pasados, pero reanudó sus actividades con un acto de campaña en Miami, Florida, este día, mientras que su compañero Paul Ryan encabezará un acto en su natal Wisconsin.

Aunque el huracán Sandy interrumpió el proceso de voto temprano en la capital Washington y en Maryland, las actividades se reanudaron este miércoles.

En estados como Ohio, uno de los más importantes en términos electorales, la votación temprana no tuvo contratiempos y han sufragado más de 1.2 millones de personas, un aumento de más de 20 por ciento del número de votos registrados en 2008.

Expertos consideran improbable que las vicisitudes ocasionadas por Sandy alteren el calendario de voto, aunque no descartan que en algunas ciudades aisladas podría haber problemas con las urnas electrónicas si no se restablece a tiempo el servicio eléctrico.

MIAMI (EE.UU.), 31 OCT (EFE).- El candidato republicano a la Presidencia estadounidense, Mitt Romney, retomó hoy la campaña electoral a seis días de las elecciones y lo hizo en Florida, donde no olvidó a las víctimas de esa poderosa tormenta y pidió ayuda en apoyo a las víctimas.

Romney comenzó su jornada en el acto electoral en Tampa (Florida) con un tono positivo, valorando la ejemplar unidad de los estadounidenses ante "circunstancias como esta" y pidió ese mismo espíritu de cara a las elecciones del 6 de noviembre. Prometió que si gana impulsará reformas capaces de unir también a la ciudadanía.

El republicano es el único candidato que está hoy de campaña, ya que su rival en las urnas, el presidente Barack Obama, continúa con la agenda electoral suspendida para atender las necesidades generadas por el paso de "Sandy" por la costa noreste del país.

En Tampa, Romney contó con el apoyo del exgobernador de Florida Jeb Bush y el senador Marco Rubio, así como del candidato al Senado Connie Mack IV, y dedicó buena parte de su intervención a repasar los retos económicos que afronta el país.

En la primera de sus intervenciones previstas para hoy en Florida, el candidato republicano insistió en su idea de que EE.UU. no puede permitirse cuatro años más de mandato de Obama y defendió que el país necesita un cambio de rumbo.

Según una encuesta difundida hoy por la Universidad Quinnipiac, Obama aventaja en intención de voto a Romney por un punto (48 % a 47 %) en Florida, una distancia mucho menor que la reflejada en una encuesta difundida por esta misma institución el 26 de septiembre, cuando el demócrata gozaba del apoyo del 53 % y el republicano del 44 %.

Según esa encuesta, el 49 % de los habitantes de Florida cree que Romney es más capaz de arreglar los problemas económicos, mientras el que el 47 % apuesta por Obama.

Entre las mujeres del estado el apoyo es mayor hacia Obama (53 % a 43 %), aunque ese margen también se ha estrechado respecto a la encuesta anterior, lo mismo que entre la población negra (52 % a 43 %) y entre los hispanos (57 % a 39 %).

"El presidente tiene un liderazgo del 57 % frente al 39 % de Romney entre los hispanos de Florida, un margen mucho menor que el que obtiene en casi todos, si no en todos, los demás estados", dijo hoy Peter Brown, Brown, director adjunto del Instituto de Encuestas de la Universidad Quinnipiac al presentar estos datos.

En su opinión, la diferencia radica en los ciudadanos de origen cubano, que "generalmente son más republicanos que otros colectivos latinos y suponen un porcentaje mucho más elevado del voto hispano" en Florida.

En cambio, los independientes apuestan más por Romney (49 % a 44 %) en un estado donde el tema más importante de cara a las elecciones es la economía para el 51 % de los encuestados. El 15 % cita la cuestión de la cobertura sanitaria.

El 60 % de los encuestados cree que Obama se preocupa por las necesidades del ciudadano, mientras que el 38 % no lo ve así. En el caso de Romney, el 47 % opina que sí le preocupan las cuestiones ciudadanas mientras que el 49 % cree que no.

Florida es uno de los estados más disputados en esta recta final de la campaña, ya que aquí los candidatos están aún muy igualados en las encuestas y están en juego 29 votos electorales.

Tras su paso por Florida, el jueves Romney hará campaña en Virginia y el viernes en Ohio, donde coincidirá con Obama, ya que los analistas señalan que en esta ocasión ése también será un estado crucial para el resultado electoral del próximo martes.

WASHINGTON, 31 OCT (EFE).- Una mayoría de los estadounidenses sigue creyendo que el presidente Barack Obama ganará las elecciones del próximo 6 de noviembre frente a su rival, el republicano Mitt Romney, según encuestas divulgadas hoy y realizadas antes del paso de la tormenta "Sandy" por EEUU.

Según una encuesta de la firma Gallup realizada entre el 27 y 28 de octubre con 1.963 adultos, y que admite un margen de error de menos o más 4 puntos porcentuales, el 54 % de los estadounidenses cree que Obama ganará las elecciones.

Sólo el 34 % de estos encuestados espera una victoria de Romney.

Por su parte encuestas realizadas por la Universidad Quinnipiac entre el 23 y el 28 de octubre señalan que Obama mantiene una ventaja sustancial sobre Romney en el Estado de Ohio, pero sigue empatado en Virginia y Florida.

Estos son tres de los estados que se consideran clave para el resultado de la elección presidencial.

En Florida, donde la encuesta de 1.973 votantes probables admite un margen de error de más o menos tres puntos porcentuales, Obama tiene el 48 % de las preferencias y Romney el 47 %.

En Ohio, donde la encuesta de 1.110 votantes probables admite un margen de error de menos o más 2,9 puntos porcentuales, Obama va adelante con el 50 % comparado con el 45 % de Romney.

En Virginia, la encuesta de 1.074 votantes probables y con un margen de error de 3 puntos porcentuales, el presidente Obama mantiene el 49 % de las preferencias frente al 47 % de Romney.

WASHINGTON (AP) - El Tesoro de Estados Unidos aún prevé que el gobierno estadounidense alcanzará el tope actual de deuda a fines de año, pero afirmó que se pueden emplear medidas "extraordinarias" usadas anteriormente para mantener al gobierno en funciones hasta principios del año entrante.

Matthew Rutherford, subsecretario del Tesoro, dijo el miércoles que el gabinete emplearía el mismo tipo de procedimientos que ha usado antes para mantener los préstamos debajo del actual límite de deuda de 16,39 billones de dólares hasta que el Congreso vote para aumentar el tope de endeudamiento. La deuda del país suma actualmente 16,16 billones de dólares.

Estados Unidos nunca ha incumplido sus obligaciones financieras, si bien la última batalla por el aumento del límite de deuda en agosto de 2011 se extendió hasta el último minuto antes que el gobierno de Obama y el Congreso llegaran a un acuerdo.

"Seguiremos esperando que estas medidas extraordinarias puedan proveer el suficiente rango de acción debajo del límite de deuda como para permitir que el gobierno siga cumpliendo sus obligaciones hasta principios de 2013", dijo Rutherford.

Entre las medidas para mantenerse debajo del límite de deuda está el retiro temporal de inversiones de fondos de pensiones de empleados gubernamentales para crear espacio para otros préstamos. Funcionarios del Tesoro no han indicado la fecha a la que se llegará al límite de su capacidad de maniobra, pero economistas privados calculan que el gobierno podría mantener sus operaciones de préstamo por debajo del límite actual hasta principios de marzo de 2013.

MOSCÚ, 31 OCT (EFE).- El presidente de la Comisión Electoral Central (CEC) de Rusia, Vladímir Chúrov, criticó hoy la organización de los comicios presidenciales en Estados Unidos y denunció numerosas irregularidades durante el proceso de registro.

"A principios de este año uno de cada cinco norteamericanos no figuraba en el censo. Los datos sobre 24 millones de votantes no son exactos. Además, en las listas hay en torno a 1,8 millones de almas muertas", afirmó Chúrov, citado por las agencias locales.

El jefe de la CEC, al que la oposición rusa acusa de manipular los resultados de las elecciones parlamentarias de diciembre para otorgar la mayoría al partido del Kremlin, aseguró que 2,75 millones de norteamericanos aparecen registrados en varios estados.

Chúrov llamó la atención sobre la ausencia de un órgano electoral central e independiente que se encargue de la organización del proceso electoral.

"Las autoridades de los estados son las que organizan el proceso de votación, según la legislación vigente. Partiendo de esa particularidad, los Gobiernos locales pueden ser el instrumento clave en el uso de tecnologías electorales dudosas", apuntó.

A su vez, negó que el presidente de EEUU sea elegido por el pueblo norteamericano por sufragio directo, sino por un Colegio Electoral.

"En realidad el presidente no será elegido por el pueblo, sino una muy limitada cantidad de personas conocidos como electores. De esta forma, el presidente no es aquel a quién elige el pueblo estadounidense, sino aquel que decidan 280 personas", dijo.

Y es que en Estados Unidos los ciudadanos no eligen directamente a sus máximos representantes, el presidente y el vicepresidente, sino que delegan su voto al denominado Colegio Electoral, formado por un grupo de electores designados por los Estados.

Las denuncias de fraude en las legislativas de diciembre pasado en Rusia desembocaron en las mayores protestas opositoras desde la caída de la Unión Soviética.

ROMA, 31 OCT (NOTIMEX).- La tasa de desempleo en Italia llegó en septiembre pasado a 10.8 por ciento de la población ocupada, el mayor nivel desde que se mide ese índice, informó hoy el Instituto de Estadísticas (Istat) nacional.

Dijo que en el noveno mes de 2012 los desempleados sumaron dos millones 774 mil personas y que entre los jóvenes de 15 a 24 años de edad ya incorporados a la actividad laboral la desocupación alcanzó el récord histórico de 35.1 por ciento.

Precisó que en el mes referido las personas de entre 15 y 24 años en busca de empleo sumaron 608 mil, equivalente a 10.1 por ciento de la población en esa franja de edad.

Según el Istat, en septiembre hubo un aumento de 62 mil personas en busca de empleo respecto al mes anterior.

Indicó que los más afectados fueron los hombres, pues a nivel anual 554 mil varones quedaron sin puesto de trabajo, lo que representó un aumento de 24.9 por ciento.

A nivel mensual el desempleo entre personas del sexo masculino creció 4.0 por ciento, mientras entre las mujeres aumentó 0.3 por ciento.

De acuerdo con el Istat, en septiembre los ocupados sumaron dos millones 937 mil personas, lo que representó una disminución de 0.2 por ciento respecto a agosto, equivalente a 57 mil personas.

Asimismo el instituto informó que durante el mes que está por terminar los precios al consumo aumentaron 2.6 por ciento anualmente, frente al incremento de 3.2 por ciento registrado en septiembre.

Señaló que la inflación adquirida para 2012 es de 3.0 por ciento, mientras la inflación de fondo, que no incluye los bienes energéticos ni los alimentos frescos, es de 1.5 por ciento.

Además el Istat informó que en septiembre pasado el índice de precios a la producción de productos industriales registró una disminución de 0.1 por ciento respecto al mes precedente y un aumento de 2.6 por ciento en comparación con septiembre de 2011.

BRUSELAS, 31 OCT (EFE).- La Comisión Europea (CE) negó hoy que Grecia y la troika (la CE, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional) hayan cerrado un acuerdo para desbloquear la ayuda financiera al país.

El portavoz comunitario Simon O'Connor desmintió el anuncio realizado este martes por el primer ministro griego, Andonis Samarás, quien afirmó haber pactado con los acreedores internacionales los ajustes económicos exigidos.

"Estamos reduciendo el número de cuestiones a solucionar", señaló O'Connor en la conferencia de prensa diaria del Ejecutivo europeo, a la vez que se mostró confiado en que se alcance pronto un acuerdo a nivel técnico.

El primer ministro griego afirmó que había logrado un consenso con los acreedores internacionales sobre el paquete de medidas y ajustes presupuestarios exigido como requisito previo al desembolso de un nuevo tramo del segundo rescate a Grecia, que asciende a 31.500 millones de euros.

Sin embargo, fuentes comunitarias indicaron que aunque el acuerdo está cerca, aún quedan "flecos" por resolver, y consideraron que se alcanzará un consenso para el 12 de noviembre, fecha de la próxima reunión formal de los ministros de Finanzas de la zona del euro (Eurogrupo) en Bruselas.

El desmentido se ha dado a conocer al mismo tiempo que arrancaba la conferencia telefónica del Eurogrupo, convocada para estudiar la situación de Grecia, aunque no se espera que los Diecisiete tomen este miércoles ninguna decisión definitiva.

Otras fuentes europeas no descartaron que se celebre un encuentro previo el próximo 8 de noviembre, de nuevo centrado en Grecia, que podría acelerar los trabajos.

Otra de las cuestiones más delicadas en las complejas negociaciones entre Atenas y sus socios internacionales es la prórroga de un año o dos solicitada por el Gobierno griego para cumplir con los objetivos marcados por Bruselas.

LISBOA, 31 OCT 2012 (AFP) - El Parlamento portugués adoptó el miércoles la propuesta del presupuesto para 2013, que está marcado por un aumento generalizado de impuestos que han provocado un creciente descontento popular.

Los votos de la coalición de centroderecha en el poder, que dispone de una confortable mayoría en el Parlamento, bastaron para aprobar el proyecto en primera lectura, aunque el conjunto de la oposición desde socialistas a la extrema izquierda, votó en contra.

Tras el voto, manifestantes se congregaron en torno al Parlamento para denunciar esta nueva vuelta de tuerca de la austeridad.

EL presupuesto 2013 prevé una reducción de gastos de 5.300 millones de euros. Estos serán obtenidos en un 80% con una subida de impuestos, lo que hará que pasen del 9,8% de media este año al 13,2% en 2013.

"El presupuesto es muy exigente y exige enormes sacrificios a los portugueses", reconoció el primer ministro Pedro Passos Coelho. Pero "sirve al objetivo vital de llevar a buen puerto el programa de ajustes", aseguró en el debate parlamentario que precedió a la votación.

El rechazo de los socialistas asesta un duro golpe al consenso que reinaba entre las principales fuerzas políticas en torno al plan de ayuda internacional de 78.000 millones de euros concedido en mayo de 2011 por la UE y el FMI.

Este consenso está considerado por los acreedores como un elemento importante para el éxito del programa de ayuda.

La CGTP, principal confederación sindical del país, convocó una manifestación ante el Parlamento para las 17H00 GMT. Este sindicato ya ha convocado una huelga general para el 14 de noviembre, una jornada de movilización contra la austeridad que se extenderá también a otros países europeos, entre ellos la vecina España.

WASHINGTON, 31 OCT (REUTERS) - La crisis de la zona euro redujo los préstamos en dólares de los bancos europeos, puesto que las dudas sobre sus notas crediticias hicieron que su acceso a la moneda estadounidense fuera más costoso, de acuerdo a una nota de investigación publicada el miércoles por la Reserva Federal.

El estudio, elaborado por el gobernador de la Fed Jeremy Stein y dos economistas de la Universidad de Harvard, no llegó a afirmar que la crisis europea estuviera estrechando las condiciones de los créditos estadounidenses, y dijo que bancos extranjeros y del país norteamericano podrían haber compensado por la brecha de préstamos.

Sin embargo, el documento examinó un canal que podría transmitir las turbulencias en el exterior a la economía doméstica estadounidense de una forma en que limitaba la capacidad de las firmas del país para obtener créditos.

"Aunque los préstamos en dólares de los bancos extranjeros incrementan el suministro de crédito a las firmas estadounidenses en tiempos normales, también han probado ser una fuente más frágil de financiamiento que transmite las turbulencias del exterior a la economía local", dijeron los expertos.

BEIJING, 31 OCT (XINHUA) -- El ministro de Relaciones Exteriores de China, Yang Jiechi, presentó hoy cuatro propuestas para resolver el conflicto de Siria e instó a todas las partes a que declaren un cese al fuego, abandonen la violencia y comiencen la transición política lo antes posible.

Yang planteó estas propuestas durante un encuentro con el enviado especial conjunto de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y la Liga Árabe, Lakhdar Brahimi, quien está realizando su primera visita a China desde que sustituyó en el cargo a Kofi Annan el pasado 1 de septiembre.

Con el objetivo de facilitar la solución política del problema en Siria, China propuso cuatro puntos. Primero, las partes involucradas en Siria deben hacer todos los esfuerzos para detener los combates y la violencia, y cooperar activamente con los esfuerzos de mediación de Brahimi.

Los involucrados deben llevar a cabo acciones efectivas para un cese el fuego, por ejemplo, región por región o fase por fase, expandir las áreas de cese el fuego, ordenar la retirada, y finalmente terminar todo el conflicto armado y la violencia.

Segundo, las partes involucradas en Siria deben nombrar interlocutores con autoridad reconocida tan pronto como sea posible para lo cual, con ayuda de Brahimi y de la comunidad internacional, pueden formular a través de consultas un mapa de ruta de transición política, establecer un órgano de gobierno de transición de representación amplia, y cumplir la transición política para dar fin a la crisis siria lo más pronto posible.

Para garantizar una transición segura, estable y tranquila, es necesario mantener la continuidad y efectividad de las instituciones de gobierno de Siria.

Tercero, la comunidad internacional debe trabajar con mayor urgencia y responsabilidad para cooperar completamente y apoyar los esfuerzos de mediación de Brahimi y hacer un verdadero progreso en el cumplimiento de un comunicado de la reunión de Ginebra de ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de Acción para Siria, el plan de seis puntos de Kofi Annan y las resoluciones correspondientes del Consejo de Seguridad. Los esfuerzos positivos de la Liga Árabe y de los países de la región en busca de una solución política deben ser valorados.

Cuarto, las partes involucradas deben tomar acciones concretas para mitigar la crisis humanitaria en Siria.

La comunidad internacional debe incrementar la asistencia humanitaria para la población siria y garantizar una apropiada solución del asunto de los refugiados más allá de las fronteras de Siria y la oportuna ayuda para quienes la necesitan en Siria. El gobierno de Siria y los diversos grupos deben ofrecer una cooperación total al trabajo de las Naciones Unidas y de las instituciones neutrales correspondientes para proporcionar asistencia humanitaria en todas las regiones afectadas por conflictos y garantizar la seguridad de sus trabajadores. Al mismo tiempo, los asuntos humanitarios no deben ser politizados y la asistencia humanitaria no debe ser militarizada.

La situación en Siria ha llegado a un punto crucial para los intereses fundamentales del pueblo sirio, la paz y la estabilidad de Medio Oriente, señaló Yang, quien destacó que "una solución política es la única opción práctica para Siria". El futuro de Siria debe quedar en manos del propio pueblo sirio y su soberanía, independencia, unidad e integridad territorial deben ser respetadas y preservadas, aseveró el canciller chino.

Pidió a los involucrados en Siria tomar con seriedad y responder positivamente al consenso alcanzado por la comunidad internacional sobre una solución pacífica al problema, iniciar un diálogo político incluyente pronto, y decidir sobre el sistema político y el camino de desarrollo de su país a través de negociaciones y consultas equilibradas, pacientes y amplias.

China ha trabajado con la comunidad internacional en favor de una solución "justa, pacífica y apropiada" en Siria manteniendo los propósitos y los principios de la Carta de las Naciones Unidas y las normas básicas de las relaciones internacionales de gobierno, así como la paz y la estabilidad en Medio Oriente y los intereses fundamentales de la población siria, dijo Yang. China siempre ha apoyado los esfuerzos diplomáticos de mediación de Brahimi y del anterior enviado Kofi Annan, y está en la disposición de trabajar con la comunidad internacional para hacer continuos esfuerzos en este sentido, dijo Yang.

Por su parte, Brahimi expuso los últimos acontecimientos ocurridos en Siria y habló de sus esfuerzos de mediación, especialmente de su visita a Siria y a otros países implicados.

El enviado coincidió con Yang en que la resolución política es la única opción viable dada la situación complicada y sensible de Siria y exigió a todas las partes implicadas que declaren el alto el fuego y abandonen la violencia para crear las condiciones necesarias para esta resolución.

Brahimi agradeció a China el firme apoyo a su mediación y elogió los esfuerzos del país por lograr una resolución política en Siria. Expresó también su deseo de que China continúe jugando un papel positivo y constructivo en el asunto.

BRUSELAS, 31 OCT (EFE).- El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, dijo hoy que el anuncio de las elecciones presidenciales en Afganistán para abril de 2014 es una "oportunidad histórica" para que en este país se produzca un proceso democrático.

Rasmussen dio hoy la bienvenida al anuncio de la Comisión Electoral Independiente (IEC, por sus siglas en inglés) de convocar comicios presidenciales y provinciales el 5 de abril de 2014, según el comunicado.

"Doy la bienvenida a ese anuncio al igual que a los compromisos expresados por las autoridades afganas de que las elecciones serán incluyentes, transparentes y creíbles", dijo Rasmussen.

La fecha electoral del 5 de abril del 2014 es pocos meses antes del final de la retirada total de las tropas de la OTAN de Afganistán, prevista para finales de ese año.

Rasmussen agregó que esa celebración electoral fue uno de los "asuntos claves analizados con los socios afganos durante su viaje a Kabul", a mediados de octubre.

El secretario general de la OTAN dijo que "las elecciones son una oportunidad histórica para Afganistán. Los aliados y los socios de la misión de la OTAN en Afganistán (ISAF) esperamos que sea un proceso democrático, de acuerdo con la constitución, y que contribuya a la estabilidad, seguridad y prosperidad".

En los últimos meses, el presidente de Afganistán, Hamid Karzai, había apuntado en diversas ocasiones la posibilidad de que esos comicios se celebraran en 2014.

Karzai, que está en el poder desde hace ya más de una década, poco después de la caída de los talibanes tras la invasión estadounidense a Afganistán, ha asegurado que no volverá a presentarse a una tercera reelección.

No obstante, si Karzai decidiera presentarse a esas elecciones de 2014, previamente se debería reformar la Constitución afgana que fija un máximo de dos mandatos presidenciales, de cinco años cada uno.

PEKÍN, 31 OCT (EFE).- La ciudad de Pekín ya ha puesto en marcha dispositivos de máxima seguridad y alerta en calles y lugares públicos, que incluyen un aumento de la presencia policial y de los registros, ante el XVIII Congreso del Partido Comunista de China (PCCh), que elegirá al nuevo liderazgo del país la próxima semana.

informan hoy los medios oficiales, se ha aumentado el número de agentes de Policía estacionados en lugares estratégicos como la plaza de Tiananmen, donde también se encuentra el Gran Palacio del Pueblo, sede de las principales reuniones del Congreso.

La agencia XINHUA añade que en la seguridad también colaborarán, con carácter voluntario, jubilados y trabajadores en zonas públicas.

Portadores de un brazalete rojo que les identifique, informaron a las autoridades de cualquier movimiento sospechoso.

Además, se prohibirá la entrada en la ciudad de vehículos que transporten mercancías peligrosas del 1 al 18 de noviembre. Se espera que el Congreso concluya el día 14, aunque no hay una fecha de clausura anunciada oficialmente.

Al mismo tiempo, no se permitirá que vehículos matriculados en otras provincias permanezcan en Pekín más de tres días (cuatro menos que el periodo permitido en circunstancias habituales).

El dispositivo de seguridad incluye registros en edificios oficiales, hoteles, hospitales, escuelas, mercados, tiendas, cines, clubes y cibercafés, con revisiones de las medidas contra incendios.

El Congreso es la cita política más importante de la década para el régimen comunista, ya que en él se renovará el Comité Permanente del Partido, el reducido grupo de líderes que regirá los designios del país durante los próximos años.

Como en otras grandes citas, Pekín quiere evitar que durante éstos días haya protestas u otros incidentes que den imagen de inestabilidad social al régimen.

El principal responsable de seguridad del Comité Permanente, Zhou Yongkang, ha pedido la colaboración de las autoridades a todos los niveles en el país para evitar disturbios sociales durante la gran cita, "aumentando la vigilancia en conflictos sociales y manejando mejor las peticiones de la ciudadanía", destacó el diario "South China Morning Post".

Por otro lado, se ha notado estos últimos días un notable empeoramiento del servicio de internet local, con una ralentización de la velocidad de navegación, más páginas web bloqueadas y el envío de correos electrónicos sospechosos a periodistas extranjeros.

Ello ha coincidido con la reciente publicación de un reportaje del diario "New York Times" en el que se acusa a la familia del primer ministro, Wen Jiabao, de acumular una gran fortuna, lo que causó bloqueos a la Web de ese diario en China y críticas del Gobierno comunista.

Las medidas de seguridad en Pekín con motivo del XVIII Congreso abarcan toda clase de aspectos, e incluyen campañas policiales contra delitos "menores" relativamente frecuentes en la ciudad como la prostitución, el robo de bicicletas, los juegos de azar o los taxis clandestinos.

Esas campañas aumentaron a partir de agosto, y en los últimos tres meses las autoridades han lidiado con 33.000 casos relacionados, aunque no se detalló el número de detenciones que han conllevado.

El aumento de las medidas de seguridad no sólo supondrá una mayor presencia policial en las calles, sino también el incremento de la alerta de las brigadas municipales de bomberos, controles estrictos del tráfico en las principales avenidas y revisiones a las medidas de seguridad de los transportes públicos.

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Correctora:** Raquel Román Gambino
Selección Internacional: Carlos A. Glez Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
